

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm.24

TELÉFONO, 00

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

¿Malos tiempos?

De varias naciones y por varios orígenes, soplan malos tiempos para las clases conservadoras.

En Rusia en el país donde todo despotismo tiene su asiento, en donde el principio de autoridad está más en auge, vienen descubriéndose desde antes de la derrota en la guerra con el Japón, evidentes manifestaciones de indisciplina social, de miseria y abandono en las clases trabajadoras, a expensas del mantenimiento de las prerrogativas y riquezas de las clases acomodadas que han querido ahogar en sangre al nihilismo y al socialismo, nacidos más que de la propia eficacia de estas doctrinas, del abandono por los ricos de toda protección y caridad al pobre. Y ahora, para corroborar más la falta de sentido ético de las clases conservadoras, acaba de descubrirse una enorme dilapidación del Tesoro público que se hace ascender a 90 millones de duros.

Esta irregularidad, este robo escandaloso al Estado, que se dice tiene su foco principal en el departamento de Guerra, se extiende en su culpabilidad a las más altas clases directoras, y va a dejar tamaño al escándalo francés del Panamá.

¿Será atribuible este lamentable espectáculo, al espíritu volteriano, a la falta de fe religiosa, a la propaganda revolucionaria? Bien inocente sería quien así creyese.

Y si la falta de sentido moral en las clases adineradas pudiera explicar lo que acontece en Rusia, tendríamos que confesar que es falso todo lo que se nos dice del espíritu cristiano de aquél pueblo, educado siglos y siglos bajo la tutela de un autocratismo político y religioso.

De distinta índole, pero también expresión del fracaso de la preponderancia del elemento conservador en las naciones de Europa, es lo que ocurre en Inglaterra. Aquí se ha planteado el problema de la hegemonía del sentido liberal sobre el conservador en la esfera de la economía política y de la hacienda pública. Se trataba de admitir o desechar una modificación en el Presupuesto nacional, que representa una mortificación moral, y un ataque material a la riqueza de los grandes terratenientes y rentistas, y la opinión pública inglesa se ha puesto de tal modo en contra del sentido conservador, que los lores de la alta Cámara han tenido que transigir con los proyectos del actual Gobierno liberal de monsieur Asquith, y para evitar mayores males han transigido con la reforma tributaria que carga sobre los ricos la mano de un impuesto duro aunque justiciero.

Podrá no triunfar el programa socialista a lo Marx ó lo Engels; quizás las soluciones de los amarillos, ó conservadores socialistas sea por hoy como programa mínimo lo admisible, pero lo que no cabe duda es que las sociedades modernas tienen que atender cada vez más el bienestar del proletariado, y que este no se senta ya con los beneficios de la caridad, sino con los de la justicia.

Y los conservadores van de mal en peor, retrasando las soluciones liberales que son en fin de cuentas las que pueden sostener a todos más tiempo antes de la catástrofe.

Cosas del Extranjero

Desde Roma

(De nuestro servicio especial)

Reapertura del parlamento italiano. — Contribuciones é impuestos. — Los peregrinos franceses. — Alocución de Pio X.

Después de cuatro meses de vacaciones, el Parlamento italiano acaba de reanudar sus tareas. Los socialistas han intentado promover una algarada con motivo de los sucesos ocasionados por el proceso y la ejecución de Ferrer, pero la Cámara se mantuvo indiferente, eludiendo todo debate sobre asuntos que solo afectan al orden interior de la nación española.

El presidente del Consejo de ministros señor Giolitti ocupó la tribuna para leer un proyecto de ley muy importante que tiene por objeto reducir el precio del azúcar y aumentar el importe sobre las licencias, estableciendo un gravamen progresivo que afecta a los valores nobilitados, a fin de extinguir el déficit de cuarenta millones que causará la desgravación del azúcar. Actualmente el precio de este artículo en Italia es muy elevado; por término medio cada kilo cuesta una lira y sesenta céntimos. Por esto la reforma financiera que se hallaba anunciada desde hace muchos años y que ahora acomete con resolución el gobierno, resulta muy grata para los contribuyentes.

Ha habido estos días en Roma un número grande de peregrinos franceses cuya recepción en el Vaticano se ha verificado con la acostumbrada solemnidad, siendo una evidente demostración de la fe cristiana que guardan los hijos de San Luis.

El discurso del Papa ha sido una alocución breve y sencilla, pero muy enérgica. Dirigiéndose a los representantes de la Asociación de «Notre Dame-du-Salut», Pio X recogió el testimonio de afecto y devoción que le daban en aquel solemne acto consolándole de las tristezas que le causan las frecuentes noticias de persecuciones sufridas en Francia por el catolicismo. «La palabra persecución podrá resonar en algunos oídos como una amarga queja, pero no es exagerada ante la conciencia de todo el mundo».

No se puede calificar de otra suerte la obra de todos los que después de haber roto arbitrariamente el pacto con la iglesia; después de realizar una usurpación poniendo mano sobre el sagrado patrimonio, ahogando toda manifestación de piedad y de reconocimiento; después de expulsar de su patria a ciudadanos meritorios pertenecientes a los órdenes religiosos, catinúan a los ministros del santuario, haciéndoles pasar por enemigos de la República, porque reclaman en favor de la religión y de la iglesia, el respeto y la libertad a que tienen derecho indiscutible.

Esas gentes no se avergüenzan de considerarse como extraño para Francia el poder de la iglesia, el poder de Jesucristo y del Vicario que en la tierra le representa. «Nadie podrá considerar excesiva la palabra persecución, pues que abiertamente los enemigos de la iglesia se dirigen en masa contra el Señor gritando: ¡Rompe los lazos y sacudamos el yugo! Quieren suprimir hasta la propia noción del cristianismo y bajo pretexto de sustrarse a la autoridad dogmática y moral de la iglesia, crean otra autoridad tan absoluta como ilegítima: la supremacía del Estado, árbitro de la religión, oráculo supremo de la doctrina y del derecho».

Esta pretensión está dolorosamente confirmada por la implacable guerra contra los obispos acusados de ser súbditos fieles de la Santa Sede. Los venerables prelados de Francia, unidos a su jefe, tanto por el imperativo de la conciencia como por factuosa cordialidad son depositarios de la misma doctrina y de la misma moral, no teniendo necesidad de ningún estimulante para cumplir sus deberes. Testigos del inmenso daño que se causa a las almas en la escuela laica, obligado a la juventud a servirse de libros inmorales é impíos, no pueden tolerar que el pueblo sea traicionado en sus intereses más sagrados.

El Papa terminó encargando a todos los peregrinos que al regresar a Francia lleven a sus hermanos la bendición paternal que les concede, para que todos unidos, ayuden a los obispos, sometidos a su dirección para que el Señor tenga misericordia y acuda en socorro del pueblo cristiano.

Rossetti.

La renuncia de un periodista

El conocido periodista salmantino Crotontilo, que ahora oficiaba de corresponsal de El Labor en Béjar, ha dejado su corresponsalía, por la cosa más chusca que darse puede, y en la cual se demuestra como pagan justos por pecadores.

Es el caso que Crotontilo dijo que había sarampión en Béjar, leído lo cual por el señor Inspector provincial de Sanidad, tomó el tren y se fué a la ciudad bejarana a controlar la noticia. La comprobación ha costado al Municipio de Béjar doscientas y pico pesetas, que el señor Inspector ha exigido como honorarios de su visita de inspección, de la cual y de sus efectos crematísticos, con la culpa a Crotontilo en el Ayuntamiento bejarano.

Total: que el periodista ha tenido un disgusto que ha motivado su retirada de la corresponsalía, y que el sarampión seguirá su curso.

Así lo refiere El Labor y nosotros extractamos la noticia sin hacer comentarios, que tampoco hace el colega. ¿Para qué?

La cosecha en la provincia

Producción de cereales

Informaciones de EL CASTELLANO

Datos de Almendra

Table with columns: SEMILLAS, Trigo, Centeno, Cebada, Algarrobo, Garbanzo, Avena, Guisantes, TOTAL. Rows: Producción por fanega sembrada, Id. por huebra, Huebras sembradas, Fanega recolectadas, Calidad de los granos.

Martin Revuelta (Maestro Público).

LOS TEATROS MADRILEÑOS

ESTRENOS

Benavente y los Quintero

Los hermanos Quintero han dado el público una nueva obra: Doña Clarines. Y es doña Clarines una señora que llama las cosas por su nombre: a su alrededor gira toda la gracia de esta nueva comedia.

Estos autores ganan aplausos todavía, y con razón; yo también doy a batir las palmas. Y digo con razón no porque aplauda yo—que ni quito ni pongo rey—sino porque a mí me lleva a aplaudir la misma razón que a todos: me divierten.

Pero... nada más. Ni una idea, ni una sensación nueva, ni un sentimiento delicado... y algo cerebral. El chispeante decir de los Quintero entra por los oídos y termina en la médula: de ahí no pasa.

Divertidos como el clown que en el circo hace reír a chicos y grandes, pero tan desafortunados como el mismo payaso que, después y en la calle, sufre la más glacial indiferencia de grandes y chicos.

¿Parcialidad? ¿Me falta el genio alegre que esos mismos autores defienden... ó sañetean en una de sus obras? Oigan ustedes.

En el teatro de La Comedia se está representando, noche tras noche, Rosas de otoño. La obra es de Benavente. Y nada de ideas, ni de sentimientos que no sean puramente cordiales, ni...

Ella, enamorada de su marido, comprende y ve que no puede saborear la fuerte fragancia de su juventud, de la primavera de su vida, y se resigna, tiene la honrada paciencia de esperar; y vuelven a su pecho las flores del amor conyugal, pero han perdido su lozanía adornando pechos ajenos. En el jardín de sus amores solo hay flores de otoño... las únicas que entonces puede dar su marido.

Total... nada. Y, no embargante—como diría cualquier escritor modernista—, esa comedia lleva al teatro mucha gente, y se aplaude más que Doña Clarines, y sirve para que el público hable entusiasmado del genio de Benavente, de las grandes dotes de ese gran... como dicen algunos cuando el entusiasmo les hace hablar a estilo de los sevillanos en el momento de más devoción por su virgen.

Y el secreto de Benavente está en que aparte de su ingenio, que yo no discuto—deja las frases a medio decir, esboza los chistes, no los da tan preparados como otros para su fácil digestión. Y el público tiene que estar atento; y cuando ha comprendido, aplaude, más que al autor, a sí mismo por haber entendido. Benavente halaga en los espectadores lo que ellos tienen en más precio: la facultad de discurrir.

Y yo me inclino hacia este lado de la balanza. Porque así... menos mal; por lo menos hacemos gimnasia.

ANTONIO BONDIA.

Cartera provincial

Propietario asaltado

La benemérita del puestito de Villar de Ciervo, da cuenta de que en el sitio denominado Uaquera, del término de Sexmir, y al regresar por el camino que conduce a su casa el labrador y propietario don Sebastián Santos, dos sujetos le asieron al camino.

El señor Santos observó que uno de ellos echó mano a las bridas del caballo, en tanto que el otro enarbolaba un zacho

con el que le tiró un golpe, sin que por fortuna le alcanzara.

Antes de darle tiempo a que repitiese su acción, hizo un brusco movimiento con el caballo, logrando desasirse de sus enemigos y huir a todo correr.

El jinete consiguió apoderarse de una cayada de uno de los agresores, si bien perdió en su huida el capote de abrigo, en uno de cuyos bolsillos guardaba un billete del Banco de 50 pesetas.

El capote ha sido hallado más tarde en un pozo, pero sin la cantidad citada.

Los autores del asalto dado al señor Santos, llámanse Francisco y Nicol s' Sevillaño, son hermanos y vecinos de Sexmir. El juzgado instruye diligencias.

Pronósticos del tiempo.

En la primera quincena de Diciembre los diez primeros días deberán transcurrir con tiempo lluvioso é inseguro a causa de las borrascas que durante ellos actuarán principalmente desde las costas de Galicia y parajes del Estrecho.

Del 10 al 11 se elevará la presión, ocasionando tiempo algo más despejado que persistirá durante el resto de la misma.

Para maestros

Han sido aprobadas por el Ministerio de Instrucción, las oposiciones a escuelas superiores de niños, que se verificaron en esta ciudad en el mes de Mayo último.

Ha sido nombrado don Germán García Fernández, maestro en propiedad de la escuela pública graduada de niños de Cáceres.

Por edad han sido jubilados con el haber correspondiente, los maestros don Ceferino Sánchez Carayón, de Fresnedoso, en esta provincia; don Juan Francisco Cuesta López, de Ledesma; don Eustaquio Izquierdo Herrero, de Aldeavieja, en Avila y don Francisco Escudero Pérez, de Villar de Farfán (Zamora).

Don Emilio Sotelo Rey, ha sido nombrado profesor provisional de Pedagogía, con el haber anual de 2.000 pesetas, del Instituto de Zamora.

También ha sido nombrada profesora numeraria de la sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de Avila con el haber anual de 2.500 pesetas, doña Elvira Méndez de la Torre; cesando en su cargo doña María Villen del Rey, que la desempeñaba provisionalmente.

Le han sido concedidas las gracias de Real orden, al maestro de niños de Candelario, por sus trabajos en pró de la enseñanza.

DE LA GUERRA

Júbilo.—El tiempo.—Fortificaciones.

Las tropas que nuestras fuerzas de nuevas posiciones, ha producido enorme júbilo en todos los campamentos y en la plaza. Considerase terminada virtualmente la campaña y que por ello acaso podrán pasar las Navidades en sus casas muchos soldados.

Continúan comentándose las operaciones de ayer, considerándose unánimemente que constituyen el término de la campaña.

La comisión técnica fijará las fortificaciones que han de hacerse, presidiéndola el general Marina. Créase que el ejército se dedicará ahora

a verificar paseos militares en los terrenos conquistados.

En Melilla se procederá en breve a la recluta de indígenas para la formación de tropas con organización igual a la que tiene la compañía de tiradores de Ceuta.

De este modo podrá reducirse el contingente de las tropas en Melilla.

Elogios sobre la operación.—El espíritu de las tropas.—Las Kabilas.—El Mizzián.

Acercá de los diversos incidentes de la operación de ayer, han estado conformes todos los técnicos en la unanimidad de las alabanzas.

Afirman éstos que estuvo también concebida como realizada.

Los movimientos fueron precisos y matemáticos, arreglados a los preceptos de la técnica.

Todas las armas maniobraron con precisión brillantísima, como si se hallaran en un campo de instrucción.

La artillería ascendió por los senderos con facilidad pasmosa.

Los camiones automóviles hicieron excelentes servicios.

La noche transcurrió entre grandes charrones, soportando las tropas lo desahuciable de la temperatura con gran espíritu y entusiasmados por el éxito.

Se ha confirmado que El-Mizzián trató de oponer resistencia anticipadamente.

Envió cartas a las kabilas occidentales, llamándolas a junta, pero le desatendieron, pretextando que estaban dedicadas a la siembra.

Solo le quedaba un recurso: apelar a la amistad de las kabilas de Benisid y Benibugafar, pero éstas, en la junta celebrada anoche, le manifestaron que estaban también sembrando.

Además le indicaron que como tenían sus poblados bajo la acción de las baterías españolas, era inútil resistir y prescindían de toda resistencia.

Regreso a Nador.—Moros sumisos.

La noche de ayer pernoctaron en Nador las tropas expedicionarias, excepto cinco batallones que quedaron acampados en las alturas ocupadas.

Durante el día de hoy se presentaron más de doscientos moros, habiendo prometido hacer lo propio seiscientos más.

Los primeros sacrificaron, en presencia del general Marina, un toro en señal de sumisión.

En los Luises

Muy curiosa y recreativa fué la velada que esta Congregación celebró el sábado y hora de las seis en el salón cinematográfico de San Isidro.

A ella acudió selecta concurrencia, supliendo la deficiencia de luz los deslumbrantes rostros de hermosas señoritas que daban un aspecto de amor, a la vez que atractivo, a la fiesta.

Se pasó un buen rato, admirando la labor de los jóvenes que interperaron el sainete «A primera Sangre».

Hubo su parte de música, y cantó haciéndose oír—apesar de no estar en el programa—la serenata española «Lolita» de Buzzi-Pezzi, muy bien ejecutada por el señor Tino y acompañada al piano por el señor Ibarlucea.

Se exhibieron cintas cinematográficas, terminando el acto a las ocho y media.

Documentos electorales

A los electores de Salamanca

El partido republicano de la capital, ha tenido a bien designar como candidatos a las Concejalías, en las elecciones que han de verificarse el día 12 del mes próximo, a los siguientes «candidatos»:

Primero distrito: Don Vicente García Martín. Segundo distrito: Don Gregorio Juárez y con Tomas María Bazán. Tercer distrito: Don Hipólito Rodríguez Píñilla.

Cuarto distrito: Don Laureano Isear y don José Mora ó.

Quinto distrito: Don Ramón Fernández Robles y don Primitivo Santa Cecilia. Por deberes de disciplina política y porque significa la una de ercción cobar e del cumplimiento de deberes sociales a que no quiere faltar el partido, hemos impuesto a todos estos «candidatos» la carga de hoy r, si se les concede, de representar al pueblo en el Municipio, de de seguro amente han de cosechar disgustos y enemistades.

Nosotros no creemos que los concejales sean meramente unos administradores del caudal del pueblo. Hay, en efecto, que hacer administran en el Municipio, evitando que se convierta en casa de protección de invadidos y amigos; pero hay también que planear una Salamanca nueva, capaz de engrandecerse materialmente; una Salamanca moderna, h gasano y hermoso de los que tenemos el honor de

haber nacido ó de convivir en ella. Y esto hay que hacerlo á la vez que se va haciendo el porvenir por que va á ser para nuestro sucesor...

horita Yervas que coadyuvó muy graciosísima, pues estuvo realmente admirable y la señora Fons, que caracterizó su papel como ella sabe hacerlo.

Pepe Luis

Hoy no hay función para hacer nuevos ensayos.

Libros y revistas

Una Eva moderna

Este es el título de un interesante novela de Concepción Gimeno de Flaquer que publica 'El Cuento Semanal'.

Por qué vuelan los hombres

Ahora que están en todo su apogeo los globos dirigibles y los aeroplanos, es muy curioso saber por qué podían volar los hombres con esas máquinas aviaadoras.

También publica dicha revista muy importantes informaciones acerca de los Ejércitos de Europa. El cometa de Halley, próximo á hacer su aparición celeste el pozo geotérmico de Flammarion, vida íntima de don Manuel II de Portugal, recuerdos de la batalla de los Castillos en la guerra de África de 1859-60.

Se han dado órdenes a los jefes de los puestos de la Guardia civil de Villar de Ciervo, para que salgan á realizar gestiones encaminadas á descubrir el paradero de los desperfectos ocasionados en la línea eléctrica que se está construyendo en el término de Villar de Puerco.

He aquí el movimiento de personal habido en el cuerpo de poli. de esta provincia. Destinado á Béjar, el jefe de vigilancia que fué de esta ciudad, y reciente mente trasladado á Barcelona, don Jesús Comerón.

A Oviado, ascendiendo á agente de primera clase, el que presta sus servicios en esta ciudad, don Victoriano López.

A Barcelona, el agente de Béjar, don Lucía no Pozo Pérez.

Las embotelladoras médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pidáanse: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (vías urinarias), Vichy-Grande-Grille (hígado).

LA REVOLTOSA.-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.-Escalera de Pinto 1 y 3

La única legítima sal Vichy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes á las dosis de un litro. Exíjase Sal Vichy-Etat. Recházense las imitaciones.

Almacén de paños

Junquera Hermanos

Plaza del Mercado 68 y 70 Sala-Salamanca

Este almacén que compete con los más importantes de Castilla, único en su clase en esta población, con ventas por MAYOR y MENOR, ofrece además de inmenso surtido grandes ventajas á sus compradores.

GABINETE ODONTOLÓGICO

MATIAS LUDENA. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales.

Se vende una máquina de pedal marca Singer. El cerrillero de Novelty informará.

REUMATISMO

Curación pronta y radical con la LITINA SOLUBLE de ABADIA. Depósito. Farmacia de Hedia, Rúa, 45, Salamanca. 5-a-6

SASTRERIA

AGUSTIN CEA

Calle de Zamora, 11.-Salamanca. Esta casa se recomienda por sí sola por la calidad de sus géneros, buen corte y confección de las prendas.

TRAJES gran novedad desde 40 pesetas GABANES >>> 50 120 >>> PANTALONES >>> 18 á 30 >>> El público debe experimentar y verá la ventaja

Se ha publicado un Real decreto disponiendo que los jueces de primera instancia é instrucción, los magistrados, los funcionarios del ministerio fiscal y los auxiliares de los Juzgados y Tribunales, no se ausentaran de su residencia, sin obtener de quien correspondiera licencia escrita.

Por los guardias de Seguridad han sido denunciados dos cocheros por infracción de las ordenes gubernativas.

La Comisión provincial ha resuelto el recurso de alzada interpuesto por varios Ayuntamientos de esta provincia, sobre supresión del camino que desde Tirados conduce á Ledesma.

Por correo

Madrid 26. La erupción del Teide. El alcalde de Garachico dice que el doctor Ponte ha reconocido el cráter, advirtiéndole que sólo despidió humo, y cada hora pequeñas cantidades de fuego por lo que considera fenómeno casi extinguido y salvado todo peligro regional.

Los habitantes y las autoridades se muestran agradecida por el interés de las Personas Reales y del Gobierno.

El alcalde de Guía dice que el tercer ramo que se dirige al llano negro vuelve á salir incandescente, y cuarto encuenstrase en más actividad que los otros.

Por ahora no hay amenaza inmediata á ningún poblado Norte.

El cura de Guía ha repartido los viveres llegados en el vapor «Esperanza», entre los vecinos del Puerto de Santiago, Arguayo y Tamamora.

El Consejo de Ministros. Los ministros se reunieron en Consejo. Este ha durado tres horas.

Todo él fué dedicado á examinar la situación actual de la campaña de Melilla y las consecuencias de la brillante y bien combinada operación de ayer, que ha hecho llegar á su definitivo desenlace con el problema militar en el Rif.

Al propio tiempo se recordaron todos los antecedentes de la campaña, enlazando la marcha general de la misma, la situación diplomática relativa á Marruecos.

En el Consejo se adoptaron los siguientes acuerdos: Primero. Enviar inmediatamente á Melilla una comisión técnica auxiliar de la junta de defensas de la plaza, la cual se encargará de fijar los puntos en que se construirán fortificaciones transitorias y la clase de éstas, según su importancia estratégica y los sitios de su emplazamiento.

Segundo. La pronta reintegración de tropas de Melilla á sus guardaciones de la Península, en la cantidad y en el momento que el general Marina crea conveniente.

Tercero. Inmediato licenciamiento de reeservistas, tan pronto como las aludidas tropas regresen.

Una obra de Weyler. Está terminándose de imprimir el primer tomo de las «Memorias del general Weyler», escritas por el capitán general de Cataluña.

Las Cortes. Después de ciertas conferencias celebradas por el señor Moret con diversos hombres políticos, se han acentuado, en efecto, las impresiones contrarias á la reunión de las actuales Cortes.

Es casi seguro, y aun podríamos su primir el caso, que el señor Moret no las reunirá; pero no se puede esto afirmar en absoluto, porque aunque otra cosa digan los que se dan de bien enterados, el Gobierno no se ha ocupado del asunto, ni éste ha sido tratado en Consejo de ministros.

Se pondrá á venta en el próximo mes de Enero.

El monumento á Moret. -Entusiasmo. Ayer amaneció en Cadiz un día espléndido.

Muchas casas lucen colgaduras y en las calles se ve gran concurrencia.

El monumento en honor de Moret se levanta en la plaza de Isabel II, que cuando llega el Ayuntamiento gaditano se halla ocupada por inmenso gentío y numerosas Comisiones de toda la provincia, el gobernador militar con representaciones de todos los cuerpos de la guarnición, comisiones del clero, de la Audiencia, centros de enseñanza, Hacienda, Diputación, círculos liberales y muchos abogados y periodistas.

El secretario de la Junta organizadora del monumento señor Fernandez Copello, da lectura á una interesante Memoria en la que hace la historia de todos cuantos trabajos y penalidades ha tenido que sufrir la Comisión hasta ver realizado el pensamiento, manifestando que todo Cadiz envía los más puros afectos al alma de aquel hijo amante, que ha agotado todas las energías de su vida en defender á Cadiz, y que sabrá convertirla en lo que fué siempre, la reina del orbe, dominadora de los mares.

Después agrega el señor Fernandez Copello que la Comisión ha terminado su obra y la entrega al Ayuntamiento y pueblo de Cadiz ¡Gloria á los pueblos que enaltecen á sus defensores, y honra eterna á quien grabó en su alma la imagen de Cadiz!

El señor Copello fué aplaudidísimo.

Estándose celebrando la inauguración del monumento en honor del señor Moret, se recibió un telegrama del ministro de la Guerra general Luque, en el cual se autorizaba al Ayuntamiento de Cadiz para derribar las murallas desde el cuartel de Santa Elena hasta la batería de San Felipe, quedando aislados los edificios de la Aduana y Fábrica de Tabacos, derribando las murallas que separan la calle de la Aduana del muelle.

El alcalde de dicha población señor del Toro, dió lectura al telegrama y el entusiasmo se desbordó, prorumpiendo el público en atronadores vivas á Moret, á Luque á al alcalde.

Anoche presentaba Cadiz hermoso aspecto, pues la mayoría de los edificios públicos y particulares y muchos de los buques anclados en la bahía lucieron artísticas iluminaciones.

En los barrios de Santa María y de la Viña, en que habitan muchos obreros, el entusiasmo ha llegado al delirio al ver asegurado el jornal durante muchos meses.

Un mitin. -Logroño en Santiago. Ayer se celebró en Haro (Logroño) un importante mitin para pedir al Gobierno concierte un tratado de comercio hispano-cubano.

Procedente de Pontevedra ha llegado á Santiago un tren especial conduciendo 1.200 excursionistas, entre los cuales se hallaba el ex ministro de Hacienda señor Besada, presidente honorario de la Exposición.

Le esperaban en la estación el Ayuntamiento. Comisiones de todos los centros, los estudiantes y dos bandas de música, formándose una manifestación popular.

Esta tarde le será entregado al señor Besada por el Ayuntamiento el diploma por el cual se le nombra hijo adoptivo de aquella población.

Mañana se celebrará un Certamen en la Liga de amigos, repartiéndose premios á la virtud y al trabajo, y por la tarde se celebrará en el salón de actos de la Exposición la sesión de clausura, leyendo una Memoria discurso el Presidente, procediéndose después al reparto de premios á los expositores, pronunciando el discurso final el señor Besada.

Conferencia. -Otro mitin. En el Ateneo de Valladolid dió ayer su anunciada conferencia el senador don Tomás Maestre, acerca de la acción española en el Rif.

Describió las costumbres y temperamento de los rifenios y las riquezas de su país, y dijo que este nos pertenece.

Ha sido, después de la conferencia, obsequiado con un banquete.

Anoche se celebró en el teatro Pizarro el anunciado mitin radical, en el cual hicieron uso de la palabra los señores Cervera y Soriano.

Werra lápida. -Un mitin. En Castellón se descubrió ayer una lápida colocada en la casa donde nació el patriota señor Cardona.

Ayer se amotinaron, por motivos fútiles, las verduleras de Zaragoza.

Un suceso. -Esa unión. En Nabaleno (Soria), se declaró ayer un incendio, quedando reducidas á escombros seis casas.

Afortunadamente no hubo d. gracias personales.

Las pérdidas son de consideración. Continúan en Melilla acogiéndose á nuestras tropas numerosos grupos de moros.

Del Extranjero. Situación grave enfermo. Agresión. La situación de Mequinez se agrava por momentos, temiéndose que los rebeldes penetren en la plaza.

El sultán Hafid se encuentra muy intranquilo.

El ex Sultán de Turquía, según despachos de Salonica se ha agravado de su enfermedad.

Ayer en Paris un sujeto disparó varios tiros contra el capitán general del departamento del Sena. Las balas hicieron blanco, hallándose dicha autoridad herido de suma gravedad.

El agresor ha sido detenido.

El monumento á Moret. -Entusiasmo. Ayer amaneció en Cadiz un día espléndido.

Muchas casas lucen colgaduras y en las calles se ve gran concurrencia.

El monumento en honor de Moret se levanta en la plaza de Isabel II, que cuando llega el Ayuntamiento gaditano se halla ocupada por inmenso gentío y numerosas Comisiones de toda la provincia, el gobernador militar con representaciones de todos los cuerpos de la guarnición, comisiones del clero, de la Audiencia, centros de enseñanza, Hacienda, Diputación, círculos liberales y muchos abogados y periodistas.

El secretario de la Junta organizadora del monumento señor Fernandez Copello, da lectura á una interesante Memoria en la que hace la historia de todos cuantos trabajos y penalidades ha tenido que sufrir la Comisión hasta ver realizado el pensamiento, manifestando que todo Cadiz envía los más puros afectos al alma de aquel hijo amante, que ha agotado todas las energías de su vida en defender á Cadiz, y que sabrá convertirla en lo que fué siempre, la reina del orbe, dominadora de los mares.

Después agrega el señor Fernandez Copello que la Comisión ha terminado su obra y la entrega al Ayuntamiento y pueblo de Cadiz ¡Gloria á los pueblos que enaltecen á sus defensores, y honra eterna á quien grabó en su alma la imagen de Cadiz!

El señor Copello fué aplaudidísimo.

Estándose celebrando la inauguración del monumento en honor del señor Moret, se recibió un telegrama del ministro de la Guerra general Luque, en el cual se autorizaba al Ayuntamiento de Cadiz para derribar las murallas desde el cuartel de Santa Elena hasta la batería de San Felipe, quedando aislados los edificios de la Aduana y Fábrica de Tabacos, derribando las murallas que separan la calle de la Aduana del muelle.

El alcalde de dicha población señor del Toro, dió lectura al telegrama y el entusiasmo se desbordó, prorumpiendo el público en atronadores vivas á Moret, á Luque á al alcalde.

Anoche presentaba Cadiz hermoso aspecto, pues la mayoría de los edificios públicos y particulares y muchos de los buques anclados en la bahía lucieron artísticas iluminaciones.

En los barrios de Santa María y de la Viña, en que habitan muchos obreros, el entusiasmo ha llegado al delirio al ver asegurado el jornal durante muchos meses.

Un mitin. -Logroño en Santiago. Ayer se celebró en Haro (Logroño) un importante mitin para pedir al Gobierno concierte un tratado de comercio hispano-cubano.

Procedente de Pontevedra ha llegado á Santiago un tren especial conduciendo 1.200 excursionistas, entre los cuales se hallaba el ex ministro de Hacienda señor Besada, presidente honorario de la Exposición.

Le esperaban en la estación el Ayuntamiento. Comisiones de todos los centros, los estudiantes y dos bandas de música, formándose una manifestación popular.

Esta tarde le será entregado al señor Besada por el Ayuntamiento el diploma por el cual se le nombra hijo adoptivo de aquella población.

Mañana se celebrará un Certamen en la Liga de amigos, repartiéndose premios á la virtud y al trabajo, y por la tarde se celebrará en el salón de actos de la Exposición la sesión de clausura, leyendo una Memoria discurso el Presidente, procediéndose después al reparto de premios á los expositores, pronunciando el discurso final el señor Besada.

Conferencia. -Otro mitin. En el Ateneo de Valladolid dió ayer su anunciada conferencia el senador don Tomás Maestre, acerca de la acción española en el Rif.

Describió las costumbres y temperamento de los rifenios y las riquezas de su país, y dijo que este nos pertenece.

Ha sido, después de la conferencia, obsequiado con un banquete.

Anoche se celebró en el teatro Pizarro el anunciado mitin radical, en el cual hicieron uso de la palabra los señores Cervera y Soriano.

Werra lápida. -Un mitin. En Castellón se descubrió ayer una lápida colocada en la casa donde nació el patriota señor Cardona.

Ayer se amotinaron, por motivos fútiles, las verduleras de Zaragoza.

Un suceso. -Esa unión. En Nabaleno (Soria), se declaró ayer un incendio, quedando reducidas á escombros seis casas.

Afortunadamente no hubo d. gracias personales.

Las pérdidas son de consideración. Continúan en Melilla acogiéndose á nuestras tropas numerosos grupos de moros.

Del Extranjero. Situación grave enfermo. Agresión. La situación de Mequinez se agrava por momentos, temiéndose que los rebeldes penetren en la plaza.

El sultán Hafid se encuentra muy intranquilo.

El ex Sultán de Turquía, según despachos de Salonica se ha agravado de su enfermedad.

Ayer en Paris un sujeto disparó varios tiros contra el capitán general del departamento del Sena. Las balas hicieron blanco, hallándose dicha autoridad herido de suma gravedad.

El agresor ha sido detenido.

PERSONALES

El candidato independiente por el segundo distrito don Isidoro Cabezas Juanes, ha dirigido á los electores del mismo la siguiente carta, la que va precedida por otra de presentación, firmada por varios amigos particulares del candidato.

Salamanca, Noviembre de 1909. Sr. D. ...

Muy señor mío: Obligado por mis buenos amigos los firmantes de la anterior carta, presento mi candidatura para Consejero por el segundo distrito, sin más títulos que los por ellos enumerados y á los que he de corresponder si como espero tuviera el honor de ser elegido.

Nada puedo ofrecerle ni le ofrezco, hasta que los hechos me permitan realizar mis aspiraciones; por lo que espero, me favorezca con su voto é influencia, enviándola por ello anticipada gracias su afmo. s. q. b. s. m., Isidoro Cabezas Juanes.

PERSONALES

Ha sido nombrado médico titular de Najarros de Matayegosa, don Joaquín Coca.

El día 1.º de Diciembre se cumple el segundo aniversario de la muerte de don Juan Redondo Montero.

A su viuda y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, don Amador Vicente.

Don Federico de Oñis, particular amigo nuestro, ha sido nombrado auxiliar de la Facultad de Letras, de la Universidad de Oviedo.

Señale enhorabuena. Ha fallecido á consecuencia de una pulmonía en el pueblo de Zorita de la Frontera, el joven médico don Pedro Somoza.

A su numerosa familia, y en especial á sus afligidos padres, nuestros convecinos y amigos, enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha sido nombrado subdelegado interino de Farmacia del partido de Ledesma don Miguel Zapata.

Han salido: Para Madrid, don Graciliano y don Argimiro Pérez Sanchón.

Han llegado: De Ciudad-Rodrigo, don Luis Maldonado.

De Zamora, el inspector regional de Derechos reales, don Domingo de Colmar de Torabra.

Salón Moderno.

Sesiones como la de ayer entran pocas en libra, señores empresarios y director.

A si quisieramos ver siempre el teatro; pues si á decir verdad los demás días la concurrencia es extraordinaria, ayer había que desmentir el adagio de que lo que abunda no dura, toda vez que la concurrencia de público dió lugar á que se agotaran todas las localidades.

Y de ello demos fé, pues en la segunda sesión fuimos unos amigos á ver «El pollo Tejada» y nos encontramos en la taquilla con el pollo Gerardo que echando «palante» y bostando satisfacción por todo el cuerpo, nos dijo el pedirle tres generales: ni generales ni particulares, pues se acabaron las entradas y el carbón y solo puedo ofrecerles tres ó cuatro butacas de la última fila.

Y como Dios quiso nos colocamos en el crítico momento que los inquilinos del sótano abuchaban á las señoras y señorías que lucían en las butacas unos sombreros más grandes que los nidos de las marices.

Eilo es que el «Pollo» se hizo d rochando gracia el señor Vega y echado los artistas toda la carne en el asador para compacer al público que premió con exceso de aplausos.

«Enseña» libre, repitido anoche á última hora, fué un nuevo triunfo para la notable compañía que fué ovacionada con entusiasmo en la popular y siempre aplaudida zarzuela de Perrin y Palacios, siquiera su color de un verde bastante subido haga que la obra solo sirva para hombres...

De ellas todas trabajaron con fé especialmente la señora Querol que se llevó el público de calle haciéndose aplaudir necesariamente con su bulable y su cantel la...

LOCALES

A informe de la Junta de Patronato de farmacéuticos titulares, se ha enviado por este Gobierno el anuncio de la vacante del pueblo de Tardaguila.

El Ayuntamiento de Anaya de Alba anuncia la vacante de recaudador depositario de aquel Municipio.

El guardia 20 ha recogido á varios chicos 68 libros de apuntes que habían cogido sin darse cuenta de lo que hacían y creyendo que no pertenecían á nadie.

Los libros están en la inspección á disposición de su dueño.

El juez de instrucción de esta ciudad ha enviado al gobernador el fallo dictado en un juicio civil, referente á la posesión de varias fincas situadas en el término de Cristóbal.

El director de Agricultura ha dirigido un telegrama á todos los gobernadores, para que recaban de las Camaras Agrícolas y de Comercio, un acta de cuantos actos estime pertinentes para la defensa de las mismas.

«Interesante». -Todas las señoras, y especialmente las casadas, deben tener la cajita «Salus», insustituible para la higiene genital. Véase anuncio tercera plana.

Un vecino del pueblo de Veguillas, ha solicitado de aquella Alcaldía, una parcela de terreno para edificar.

Por el Juez instructor militar del regimiento Isabel II, se cita al soldado del mismo regimiento Baltasar Hernández Endrinal, para que se presente á responder del sumario que se le instruye por falta de incorporación á filas.

Se ha remitido á informe de la Comisión provincial, el recurso de queja interpuesto por don Adriano Crispino, secretario del Ayuntamiento de Tordillos, contra negligencia de la alcaldía sobre pago de haberes.

Los locales designados para efectuar la votación en las próximas elecciones de concejales, de las nuevas secciones creadas por el nuevo Censo electoral, son:

Primer distrito: Tercera sección, denominada de la Rúa, Antiguo Circulo de Obreros.

Tercer distrito: Tercera sección, denominada Sancti-Spiritus, Cuartel de la Cárcel.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha nombrado el Tribunal para las oposiciones á la plaza de profesor numerario de máquinas de vapor, motores hidráulicos, de gas y de aire comprimido de la Escuela Superior de Industrias de Béjar.

En el plan de Obras públicas publicado en la «Gaceta» del 7 del corriente, tan solo figura la construcción de la carretera (60 kilómetros), que partiendo de la estación del ferrocarril de Salamanca, termine en Sequeros, por Vecinos.

Tan importante mejora se debe á incansable celo é influencia del diputado por Sequeros don Eloy Bullón.

Se ha remitido al alcalde de Abusejo, para que dé su informe, el recurso interpuesto por Lisardo Gonzalez, contra acuerdo del Ayuntamiento sobre reparto de terrenos comunales.

Mercados y precios

Almacenes del Canal - En este mercado se cotiza el trigo a 47,50 reales. Almacenes del Arco del Ladrillo - La cotización del trigo es a 47,50 reales. Tendencia sostenida. Medina del Campo (29-13)16 En el mercado celebrado hoy se ha cedido el trigo, a 49 reales. Tendencia sostenida. Huesca (29-13)16 Hoy se ha vendido trigo a 47 reales. Tendencia sostenida. Salamanca Trigo superior, a 48'25 y 48 y 1/2. Corriente, a 48 y 48'25. Barquilla a 48 y 48'25. Rubión a 48 y 43 y 1/2. Centeno, a 32 y 1/2 y 33. Cebada a 27. Algarrobas a 32 y 22 1/2. Guisantes a 36 y 37. Avena a 18. Alverjas, a 37. Muelas, a 27 y 28. Garbanzos, de 80 a 190. Yeros, a 35. -SOBRE WAGON SALAMANCA- Trigo a 49 y 49'25. Id. corriente, a 49. Barquilla, a 47 y 47'25. Centeno a 34.

-HARINAS- Marca J. J. los 100 kilos en envase a 38 pesetas. Id. T. P. a 37. Salvados a 16 1/2 pesetas. LA ESPERANZA (Matilla de los Cafes) Harina marca E (extra) a 19'00 pesetas. Idem idem P. (primera) a 38'00 idem. Idem idem J. (panadera) a 0'00 idem. -RESIDUOS- De 4. a 24 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5. a 17'50 idem idem. Menudillo 15'50 idem. Hoja, a 15 idem idem. Salvado panadero a 15'50 idem idem. -FABRICA LA ZORITA- Harina S. S. S. a pesetas 38'00 los 100 k. Idem S. S. a pesetas 37'00 idem idem. Idem S. a pesetas 35'50 idem idem. Harinilla 5. a 8,50 reales arro a sin saco. Menudillo, a 7'50 idem idem. Salvados a 8,00 idem idem. -FABRICA EL SUR- Harina marca M. (extra), 29'00 pesetas. Idem id. H. I. a 28'00 idem. Idem id. Y. (panadera), 00 id. Idem idem C. 35'50. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.) -RESIDUOS- De 4. a 24'00 pesetas. De 5. a 17'50 idem. Menudillo, 15,50. Salvados, 15'50. Itinerario de trenes He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Medina a Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el

me cancela discrecional, que circula todos los días a las 18,30. Salidas. El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercaderías discrecional, que circula todos los días, a las 6,20. Línea del Oeste Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga a las 4,40 mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22 y mixto a las 10,23. Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,51; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45. Además los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5,50, y regresa a las 21,15. Salamanca a la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25. Llegadas. El correo, llega a esta a las 21,36; mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49. El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4,45. El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21,48. Línea de Peñaranda El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9,20. El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10,40 y regresa a las 20,15.

SERVICIO DE COCHES Salamanca a Vitigudino Sai diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17. Salamanca a Alba de Tormes Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10. Salamanca a Ledesma Sale de esta a las 15,00, y llega de Ledesma, a las 10.

UNA SEÑORA ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, ostomago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedad nerviosa, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir a Carmen M. O. García, Aribau, 24, 1.º -Barcelona. 8-15 22-29

MEDIANA DE ARAGÓN SALES NATURALES TIMOLADAS para Irrigaciones vaginales y lavados vulvares. El más agradable, suave y eficaz desinfectante. Precio 1 peseta cada cajita. De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS. DEPÓSITO: Calificada Piza. Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de empujados y de líquidos. Precio 1 peseta. Per correo certificado, 1'80. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depositario en Salamanca: Sr. Primo Sánchez.

Tesoro Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22 Salamanca. Calificada Piza. Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de empujados y de líquidos. Precio 1 peseta. Per correo certificado, 1'80. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depositario en Salamanca: Sr. Primo Sánchez.

Anuncios

UN REGALO AL PÚBLICO ¡ATENCIÓN! No visino-Novisimo-Novisimo es el sistema de ventas de EL CAPRICHOCOJ mercio de tejidos, y muy beneficioso para el público. Esta casa regala a sus clientes un día de venta al mes. Por ejemplo: Que son 120 personas las que han comprado en el día de la suerte y que cada una ha comprado 8, 12, 14, 18, 25, 50 ó 80 reales cada una, etcétera, pues este mismo importe se devuelve en concepto de regalo a todas las 120 personas, a cada una lo que haya comprado en dicho día, para lo cual tiene que presentar el vale ó ticket que justifique la compra y la fecha en que fué hecha. No se puede pedir más, acudid a comprar a este establecimiento y os convenceréis de la verdad. Esta casa está recibiendo un inmenso surtido en toda clase de artículos, todo a precios sin competencia. EL CAPRICHOCOJ Muy barato Día afortunado lo ha sido el 26 de Octubre de 1909 Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el gran comercio EL CAPRICHOCOJ, puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique. Según datos sacados de la máquina Registradora-cobrador que tiene dicha casa, en el referido día se ha vendido a diferentes parroquias la cantidad de 365'70 PESETAS, las mismas que se regalan a quien presente el ticket ó vale de compra (el importe de cada ticket ó vale.) OJO.—El que quiera comprar un día gratis, debe visitar esta casa, calle de Zamora, 4 y 3; EL CAPRICHOCOJ. No confundirse (frente al café Suizo.)

BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN (Provincia de Orense) Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre Este balneario que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verin, donde existen hoteles confortables. El viaje de Orense puede hacerse en automóvil ó coche, visitando los primeros cuatro horas en el recorrido. La venta de las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Enciclopedia Universal ilustrada y Europea-americana

VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento Confites, Roob, Inyección y Elixir COSTANZI Busto y Nombre Registrados Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las flestras con secuencia de las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas. Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de inyección, 4 pesetas. Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo neuprizable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, burchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Nutro-Musculina Costanzi. Frasco, 7 pesetas. Puntos de venta: en las principales farmacias AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio Gran Inglada 20, Rambla del Centro, 20.—BARCELONA. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, deberán dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 20, bajo BARCELONA.

LA BORRACHERA NO EXISTE YA Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. Se puede tomar en café, té, leche licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor. Tengan cuidado con las falsificaciones. El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez. El polvo Coza produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad, que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo a su bebedor y sin que se necesite decirlo, lo que determinó su cura. El polvo Coza ha reconciliado millares de familias, ha salvado mil ares de ombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. La casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo. El Polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia. Coza House, 76, Wardour Street, Londres E9B, Inglaterra. DEPÓSITOS en Salamanca: Farmacia de Claudio M. de Tapia, Dr. Bisco 62, y en Alba de Tormes: Farmacia de Francisco Bares.

Jabón de sales de La Toja Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOZ. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segado Primo Sánchez. Farmacias de don Ferrnimo Urbina, don Pablo Estrebas Heredia don Azeel Garza Este es el central de la ciudad de Salamanca.

ARSENIO ADRÉS E HIJOS Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetas para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos. En los mismos talleres se encontrará toda clase de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la Estación, 15.)—SALAMANCA. Emulsion y Jarabe THRILLO MEDALLA DE ORO. La Emulsion es el alimento más recomendable para niños, por su alto contenido en aceites del aceite de hígado de bacalao los recomiendo para todo niño enfermo y con el jarabe de hígado de bacalao es el más adecuado para niños en casos convenientes. Venta en Farmacia Española para SALAMANCA.—Seguro Primo.

Vides Americanas de Marcial Ombrás SANTOVENIA (VALLADOLID) Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con puas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda. Albillos y Verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pozaldez y Rueda, teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y sin gastos de porte ni embalaje. También hay existencias de injertos hechos con puas diferentes a precios más económicos. La casa más importante en la producción de vides americanas y la única premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

204 LOS MOHICANOS DE PARIS alma teneros que hacer esperar, pero se encuentran algo mala y os suplica, si de todos modos de desahío verla, que le concedáis aún diez minutos de descanso. Aquella noticia fué acogida con grandes murmullos. Diez minutos de espera en aquel espacio estrecho y privado de aire exterior, significaba ciertamente una ó dos refixias para los delicados pulmones de los diplomáticos y otras tantas congestiones cerebrales para los espesos cerebros de los banqueros. —¡Hola, dijo la Martón; paréceme que por ahí se murmura. Señores, al que no le guste, que lo deje: cada uno es libre de quedarse, pero todavía es libre de marcharse. —¡Deliciosa, deliciosa exclamaron muchas voces imitando el acento francés. —Concedemos los diez minutos, pero ni un segundo más, dijo un banquero que no acostumbraba a otorgar prórrogas a sus deudores. —Está bien, está bien repuso la señorita Mirza. La signora está enterada, y si necesita un minuto, ó dos minutos, ó diez minutos más, no os lo pedirá sino que se los tomará sin pedirlos. ¡Qué diablo! Es preciso que la gente respire! Y diciendo esto, volvió a cerrar la puerta. Ahora bien, ¡no era ni el deseo de descansar ni la necesidad de respirar lo que retardaba la

Folleto de EL CASTELLANO 201 para arrojar también nuestro nasser a la hermosa Rosenha. En la India se da el nombre de nasser a todo presente hecho por un inferior a su superior. El nasser del general consistía en una bolsa de almizcle hecha con la piel del mismo animal, curiosidad asiática, rareza tibetana que se denunciaba por su perfume, atrajo sobre el indio todas las miradas que por un instante se habían dirigido al palco de donde partiera aquel ramo de violetas. Y, en efecto, el general, quitándose el brazalete de diamantes que llevaba puesto, ató con él la bolsa de almizcle y arrojó bolsa y brazalete a la signora Engel, la cual lanzó involuntariamente un grito de sorpresa al ver brillar como un arroyo herido por los rayos, del sol, un hilo de diamantes de las más hermosas aguas.

